

ca su propósito firme de que esta industria puede y debe tener otro objeto importanteísimo; á saber, la formación de una liga industrial de todos los fabricantes de Guipúzcoa con un centro directivo que tendrá su asiento en San Sebastián, al que se le encargue la defensa y representación de los intereses industriales de Guipúzcoa en todos los asuntos comunes, como son, leyes, decretos, aranceles, tratados de comercio, en suma, cuanto se roce en las relaciones cada día mayores y más fuertes entre los poderes públicos y la industria, pudiendo de este modo prever males y aconsejar á su remedio con toda la industria y prestigio que da una fuerza colectiva tan poderosa como es ya la in-

dustria guipuzcoana, que por su extensión y variedad no tiene acaso rival en provincia alguna de la patria, y que por lo mismo debe tener una voz para que sea escuchada y una acción común para que sea respetada.

Rogamos á V. que asista á la asamblea del 26 del corriente mes y nos preste su valioso concurso, anticipándose por ello las gracias sus afines, s. s. q. b. m.—Francisco Goitia.—Manuel Lizárrary.—Juan Irizábal.—Antonio Caminair.—José A. Martícorena.—Eusebio Alberdi.—José Vicente Echeverría.—José María Muguruza.—Higinio Rezusta.—Juan Orbea.—Antonio Elósegui.

POR TELÉGRAFO

Servicio particular de «La Unión Vascongada»

Telegrama de Tánger.—La marquesa de Mochales.—Sensible accidente.—De Melilla.—El batallón de Guipúzcoa.

Madrid 17, 10:25 n. (Recibido después de cerrada nuestra edición.)
El Gobierno ha recibido un telegrama de nuestro representante en Tánger manifestando que el sultán apresura el viaje para llegar pronto á Marruecos.

Continúa de gravedad la señora marquesa de Mochales á la que no abandonan un momento sus padres y allegados.

Ayer tuvo la desgracia de ser despedida por el caballo que montaba, en Vigo, el hijo del marqués del Pazo de la Merced, D. Angel Elduayen, rompiéndose una pierna.

Según noticias recibidas hoy por la familia su estado es relativamente satisfactorio.

—Telegrafian de Melilla que ayer continuó el cañoneo lento de la batería Armstrong y de los fuertes especialmente del de Cabrerizas altas al que contestaban los enemigos con el de fusilería.

Hoy ha continuado haciendo así mismo fuego de cañón.

Ha llegado el vapor *Bellver* desembarcando el batallón de Guipúzcoa que forma parte de la brigada mandada por el general Rivera y procedente de Barcelona.

Operaciones próximas.—Estado de un herido.—Medida previsora.—Fiesta Alegre.—La insurrección del Brasil

Madrid 17, 12:50 m.
12:53 m.

(Recibido con retraso.)

Con referencia á noticias de Melilla asegúrase que hoy revistará el general Macías las fuerzas expedicionarias.

Se dice que hasta principios de la semana próxima no empezarán las operaciones en gran escala y que el general Macías ha significado al ministro de la Guerra suspender el envío de refuerzos hasta que terminen los campamentos que se están construyendo.

El temiente de artillería señor Soler está mejorando notablemente de su herida.

Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una Real orden prohibiendo la circulación de armas sin previo conocimiento de los gobernadores de provincia.

La medida tiende á evitar el contrabando de armas que algunos industriales poco escrupulosos realizan con los enemigos de España.

En Fiesta Alegre se ha jugado esta tarde un partido entre el Manco y Francés contra Uranga y Araquistain, ganando los primeros que dejaron á los segundos en 40 tantos.

Asegúrase que el almirante Mello pretende restaurar la monarquía en el Brasil.

El general Polavieja.—Opiniones de la prensa.—El proceso de la dinamita.—Acuerdo plausible.—Las elecciones.—Varias noticias

Barcelona 17, 7:55 tarde (Recibido con retraso)

El general Polavieja activa la organización de la Cruz Roja.

Háblase del viaje de este general, que puede obedecer al fin de ponerse de acuerdo con Martínez Campos sobre las operaciones de Melilla.

La prensa publica cartas reflejando el grave disgusto que produce en las tropas y en la opinión la parsimonia del gobierno frente al enemigo.

Adelanta la instrucción del proceso instruido á consecuencia del petardo de Villanueva, temiéndose allí el cierre de algunas fábricas, efecto del miedo á la dinamita.

Varios fabricantes han acordado guardar el puesto á los obreros reservistas, siguiendo pagando el jornal íntegro á sus familias, si son casados, y medio si solteros.

Nótase gran desanimación electoral pudiendo ya juzgarse del resultado de las elecciones.

Anoche fueron detenidos diez anarquistas.

La guardia civil de Sans ha detenido á siete amigos de la dinamita.

Un incendio ha destruido esta mañana un depósito de papel situado en la calle de Ponaire. No han ocurrido desgracias.

En Corts de Sarria han sido presos hoy dos anarquistas, ocupándoseles documentos y armas.

ADVERTENCIA

Con motivo del temporal que ha ocasionado grandes averías en la línea telegráfica, no hemos recibido ninguno de los despachos que esperábamos de nuestros correspondientes en Madrid y Barcelona, y lo que es peor, ignoramos si la incomunicación en que estamos durará tanto como el temporal, cuya violencia hace presumir que las averías de la línea serán de mucha importancia y penosa reparación.

NOTAS LOCALES

El ciclón de ayer

Pocas veces se ha presentado con tanta impetuosidad y con tanta persistencia un ciclón como el que durante todo el día de ayer se desencadenó sobre nuestra costa y en esta capital.

No recordamos desde hace cinco años, que la furia del viento haya sido de tanta duración como la de ayer, si bien, afortunadamente, no han sido tan graves y grandes los desperfectos que haya ocasionado.

El agua mezclada con granizo caía á cortos intervalos dificultando el tránsito por las calles.

mos tenido que lamentar en el puerto ningún accidente desagradable.

A la entrada del puerto se formaban verdaderas montañas de agua que el viento pulverizaba extendiéndolas en la atmósfera como pesada bruma.

Dentro de la dársena, á pesar de estar cerradas las compuertas, los barcos se agitaban con algún riesgo, por efecto del furioso oleaje que en la bahía había.

En la Zurriola el espectáculo era todavía más imponente, si cabe, que en la bahía. Las olas saltaban por los malecones e inundaban todo el paseo de Salamanca y parte de la calle de Aldamar, subiendo algunas hasta el frontón de Beti-Jai.

La escuadrilla pesquera que estaba en las calas tuvo que regresar á toda máquina y refugiarse en el seguro puerto de Pasajes, según nos han dicho.

Los desperfectos que ha causado en la ciudad han sido inmensos. A cada momento se sentían caer cristales hechos añicos, tejas que ponían en grave peligro la vida de los transeúntes y chimeneas que no podían resistir el furioso embate del viento.

En el paseo del Boulevard fué arrancado de raíz un corpulento y aoso árbol de los que circundan la fuente que hay frente al Casino Easonense. Los empleados del municipio tuvieron que aserrarlo en el suelo y despojarlo de las ramas para poderlo retirar de aquel sitio.

Además quedaron removidos en el mismo paseo otros varios árboles, también grandes, y hubo necesidad de sujetarlos con cuerdas para que en un momento imprevisto no cayesen al suelo y prodijiesen desgracias.

El urinario que hay á la entrada del paseo de la Concha ha quedado con los cristales rotos. Sabido es que en aquel punto azota con más fuerza el vendaval.

Los árboles de la plaza de Guipúzcoa, de la Zurriola y del Boulevard han quedado desnudos, elevándose á gran altura las hojas, semejándose á una gran nevada cuando se veía por el aire.

En la plaza de Vieja fué arrancada una chimenea, que el viento arrojó á la calle sin que por fortuna causa daño á ninguna persona. Bien es cierto que las calles estaban desiertas porque se hacía imposible el tránsito por ellas.

De una casa de la calle de Esterline también vimos caer dos tejas lanzadas con gran fuerza por el impetuoso huracán, las cuales quedaron hechas polvo en el suelo.

Una barraca que estaban construyendo en la fuente de la Salud fué igualmente derribada.

El viento arrancó los respaldos de varios asientos de la plaza del Arenal, llevándolos arrastrando á gran distancia, y volcó otros de la plaza de Zubietza.

Los arbólitos del paseo de la Concha han quedado muy resentidos, y será preciso renovar algunos. Otro tanto ha sucedido con los de la Avenida.

En la calle del Pozo, cerca de la de Narrika, se desprendió una hoja de cristales de un mirador del tercer piso, arrancado por la violencia del huracán, cayendo sobre el pavimento momentos después de haber pasado un tránsito.

En la calle de Easo echó abajo también el viento el cercado de tablas del depósito de carbones de los señores Mercader é hijo.

En el camino del cementerio arrancó de raíz un árbol y en el velódromo de Atocha otros dos, causando además grandes desperfectos en los restantes.

El cerrado de tablas que hay en la calle de Garibay, detrás del teatro del Circo, ha sido también derribado por el huracán.

La red telefónica desde la central al otro lado del puente de Santa Catalina fué destrozada, cayendo los alambres sobre el suelo.

Un coche que pasaba en aquellos momentos por allí tuvo que pararse hasta recoger los alambres, porque se habían enganchado entre las patas de los caballos y impedían la circulación del vehículo. En otros puntos de la ciudad han sufrido también mucho la red telefónica y la telegráfica.

La mayor parte de los faroles de la ciudad han estado apagados toda la noche, porque apenas los encendieron al anochecer, el huracán, con su excepcional resplandor, les arrebató la llama, quedando muchas calles completamente a oscuras.

Los faroles del paseo de la Concha estuvieron en su totalidad apagados y otro tanto sucedió con los del camino hasta el túnel del Antiguo.

Desde el anochecer la población tomó un aspecto lugubre y triste. Eran contadas las personas que se veían por las calles, y lo mismo acontecía en los circuitos y cafés.

Anoche corrió el rumor de haberse visto dos lanchas flotando entre las olas en la entrada del puerto. Nosotros tratamos de averiguar lo que hubiera de cierto en ello y no pudimos comprobar la noticia.

No sabemos si se trata de un hecho cierto ó solamente de alguna visión que alguien se forjó.

El huracán no ha cesado en toda la noche, descargando también abundante lluvia.

A la hora en que cerramos la edición se siente menos el vendaval, pero el cariz que presenta la atmósfera es de que seguirá el temporal.

Según una disposición del Director general de Instrucción pública, van á ser colocados en las puertas de las escuelas de esta capital el escudo nacional, y se izará una bandera en cada colegio oficial durante las horas en que se den las enseñanzas.

Han sido concedidos veinticinco días de licencia á los carabineros de esta comandancia Bernardino Ganado y Bernabé de Pablo.

Con gran concurrencia de parientes y amigos de la finada se celebraron ayer á las once en la parroquia de San Vicente los funerales por el eterno descanso del

alma de doña Magdalena Arana, viuda de Yarza, tan apreciada de la sociedad de San Sebastián.

Enviamos á su familia la expresión de nuestra pena por la desgracia que hoy le atañe.

Beti-Jai

Hoy á las tres de la tarde habrá un buen partido, si el tiempo no lo impide.

La dificultad absoluta es inconveniente de administrar el aceite de bacalao á los niños, han desaparecido usando la Emulsión de Scott (*Desconfiar de las imitaciones*)

Dicteame: En mis prácticas en las enfermedades los niños, he encontrado siempre grandes dificultades para administrar el aceite de hígado de bacalao, y en algunas ocasiones imposibilidad absoluta por su repugnante sabor aere; pero desde que se ha inventado la Emulsión de Scott de aceite de bacalao con sus hipofosfatos de cal y sosa todos los inconvenientes han desaparecido sin que por eso haya servido tanpreciado medicamento ninguna de sus propiedades, por el contrario, enconventro á la doble ventaja de implicar y facilitar la medicación de la una energética acción por los hipofosfatos que contiene, sobre todo en el rauquítismo, escrofularismo, linfatismo y convalecencia de muchas enfermedades. Cada día estoy más satisfecho con dicho producto, y les felicito por su admirable preparación.

Santander 11 Agosto de 1885.

Dr. FERNANDO BOLIVAR.

Esta noche á las nueve, se celebrará sesión extraordinaria con los señores concejales que asistan, por ser en segunda convocatoria, para tratar de la vacante demócrata, por renuncia del señor Aristizabal.

Ayer fueron curados en el cuarto de socorro las siguientes personas:

A las ocho de la mañana un sujeto llamado Hilario Vega, que estando trabajando en una casa de la calle de Vergara se produjo una herida de poca consideración en la ceja izquierda.

A la misma hora fué curado un niño de siete años de edad llamado Pedro Díaz, que se cayó en las escaleras de las escuelas públicas de la calle Peñaflorida y se produjo una herida en la ceja izquierda.

—Estando jugando con un hermanito suyo una niña de tres años llamada Luisa Albarán se produjo una herida que le fué curada en el cuarto de socorro.

—A las dos y media de la tarde fué curado de una herida en la muñeca izquierda que se produjo con un cristal al cerrar la ventana, un sujeto llamado Gregorio Torajes, de veinticinco años de edad.

En Francia se ha popularizado el uso del agua purgante natural de Rubinat (del doctor L'orach), á pesar de ser los franceses reacios a los productos extranjeros, convencidos por la superioridad, pureza y eficacia de dicha agua sobre todos sus similares.

Ayer fué objeto de sentimiento en la buena sociedad donostiarra la noticia del fallecimiento en Madrid de la señora de D. Miguel Villanueva, exsubsecretario de la presidencia del Consejo de ministros.

Las personas que se honraban con la amistad de aquella distinguida dama, que en San Sebastián son muchas, lamentaban su prematura muerte.

Nosotros nos asociamos al dolor inmenso que experimenta en estos instantes la atribulada familia del señor Villanueva.

Algunas personas, antes de usar el Caltidio Escrivá, han preguntado á su autor el farmacéutico D. J. Escrivá, de Barcelona (Fernando VII, 7), si la acción de su específico para la curación de los callos era corrosiva ó química. Dicho señor nos encarga digamos que es simplemente mecánica, natural e inofensiva.

Noticiosos varios obligacionistas de la Sociedad general del Puerto de Pasajes, de la Compañía, después de haber pagado muchos cupones en francos, se niega á pagar á otros en la misma forma, han acordado actuar á los tribunales de justicia en contra de un proceder que consideran irregular, y desean al poner en conocimiento este hecho ante los demás obligacionistas que se encuentran en descubierta del pago de sus cupones en la misma forma, se sirvan manifestar su adhesión cuanto antes á la acción que intentan entablar.

Al efecto, pueden presentarse en la Caja de Ahorros á dar sus nombres.

Recomendamos á nuestros lectores se fijen en el anuncio del Jarabe Smeger inserto en este número.

La señora del médico del hospital de San Antonio, D. Luis Alzúa, prima de nuestro querido director, ha dado á luz con toda felicidad en la madrugada de ayer un robusto y hermoso niño.

Tanto la madre como la criatura continúan sin novedad, y por ello le felicitamos, enviándole la enhorabuena, al doctor Alzúa, nuestro particular y querido amigo.

Esta noche inaugurarán sus tareas en el teatro Principal la compañía cómico-írico que dirige el primer actor D. José Barta.

En la sección de espectáculos publicamos el programa.

En el teatro del Circo se celebrará hoy un gran baile que terminará á las ocho de la noche.

A las tres de esta madrugada se han vuelto á sentir los truenos de una nueva tempestad, descargando á la vez fuerte turbonada de agua y granizo sobre nuestra capital.</p